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神選召工人都有其適合各自的方法，其中藉由看見異象，傳達神的旨意，扭轉

被選召者的價值觀和對自己生涯發展的規劃，也不乏其人。舊約中，摩西在何烈山

看見神的使者顯現在荊棘裡火焰中的異象，驚訝於荊棘沒有燒燬（出三2）；以賽

亞看見神坐在高高寶座上極其威嚴聖潔榮景之異象，震懾於自己嘴中的不潔，自覺

有禍、要滅亡了（賽六1-5）。在新約中，充滿偏狹民族主義的彼得，神也藉由他在

約帕午正的禱告中，看見從天降下一塊大布的異象，大布裡面充滿著各樣不潔的動

物，彼得則不解於神要他宰了吃，藉此神開啟了向外邦傳道之門（徒十9-16）。保

羅的蒙召更是充滿神奇，明明就是一位敵對耶穌、逼迫聖徒直到死地，人見人怕的

「罪魁」（保羅後來的自喻），耶穌卻是在他往大馬色殺害聖徒的路上，用天上的

大光四面照他，使他仆倒在地，終使他明白自己正熱心逼迫的耶穌，就是他素來所

敬拜的主，以致完全臣服在耶穌大能的權下（徒九1-9，二二6-11，二六9-15）。當

保羅在該撒利亞被希律亞基帕王二世審訊時，他將自己這段蒙召的經歷，說是「從

天上來的異象」，故此他一生都沒有違背（徒二六19）。

不過，與其說他們所看到的「異象」是指神顯給他們的那些景象，我更願意

說，是在看見這些景象時神與他們對話的那些內容、託付他們去做的那些事，才是

他們真正的「異象」所在（即神給他們的目標和願景）。神吩咐摩西將受苦的百姓
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從埃及解救出來，神呼召以賽亞往硬著頸項的百姓那裡傳警告，神教導彼得「神

所潔淨的，你不可當作俗物」；更對保羅說：「你起來站著，我特意向你顯現，

要派你作執事，作見證，將你所看見的事和我將要指示你的事證明出來。我也要

救你脫離百姓和外邦人的手。我差你到他們那裡去，要叫他們的眼睛得開，從黑

暗中歸向光明，從撒但權下歸向神；又因信我，得蒙赦罪，和一切成聖的人同得

基業」（徒二六16-18）。保羅所沒有違背的，正是他透過神僕亞拿尼亞從耶穌

領受的「你要將所看見的、所聽見的，對著萬人為祂作見證」，所以保羅先在大

馬色，後在耶路撒冷，和猶太全地，以及外邦，勸勉他們應當悔改歸向神，行事

與悔改的心相稱（徒二二15，二六20）。

身為現今教會各級屬靈領袖的神僕們，雖然，我們不一定像前述這些偉大的

神僕，有直接從神來的特別異象或親口指示，但其實當我們被神驗中並承受這些

職分時，就也已領受從這職分所付託神聖的責任與使命，及與這職分相稱的屬靈

權柄，且藉由聖經中對神僕的勉勵和教導，使我們知所當為。這些也應該就是我

們那從天上來的異象，只是我們是否也能像保羅一樣，不違背這異象呢？

真耶穌教會建教即將滿百周年，這是值得慶賀的，我們已在全球六十幾個國

家或地區建立了教會，在台灣九十年的傳教史中也已有近三百間的教會和祈禱

所，而真教會起源所在的中國本土，教會始終在堅忍的環境蒙主眷佑，得以留存

進而發展，目前究竟有多少本會信徒仍難以確切統計。就過去教會整體發展的歷

程，我們著實看見神豐盛的恩典與奇妙的帶領，當然也是各地神僕獻上活祭與主

同工的果效。我們為此當誠心向主獻上感謝的祭，並祈求神繼續以祂的聖靈帶領

教會邁向另一個新的一百年。

但當期待另一個新階段的開始時，我們有需要以真誠和勇氣面對現實，來思

考反省近來教會在發展上所遭遇的困難和瓶頸。在多半本會福音已傳到的國家

中，教會數和信徒數其實都不多，且多半是華人，主要是透過移民將福音帶去和

家族信仰的傳承來傳遞的；而民族性與家族性太濃，也常成為福音發展的阻礙；

另外，缺乏工人才是最大的問題。在台灣的教會，信徒漸漸集中到都會區，許多

原住民原鄉的教會和一般鄉村的教會，只剩下少少的老人家，忠心地守著即將凋

零的會堂。即便在都會區的教會，也因為社會型態的改變，與末世危險日子臨到
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所帶出許多種種背道行惡的事（參：提後三1-5），不斷地衝擊著教會，尤其是

年輕人信仰的根。教會信徒呈現外在老化、內在老態，連傳道人、長執也都是一

樣；許多教會事工幹部的傳承發生斷層，未能有效培育後進，接棒者信仰的質與

事奉的熱誠也多有退步；教會的牧養與事工的推動常是軟弱無力、墨守成規、缺

乏創意；對於福音宣教的事工，更只有少數教會能有火熱的動力，多數教會則習

於安逸，畏於傳福音的艱難與辛苦，連福音組都成了虛設的組織。面對這些現

象，教會仍自覺平安無事，缺乏大力改革的力量。至於中國本土的真耶穌教會，

感謝主，確實有很大的長進，只是在真理上仍有許多的分歧，形成許多不同的系

統，有待日後引導歸正。另外，還有許多其他嚴肅的問題，因涉及甚廣，也不便

多談。

以上一些教會的現象，是筆者個人的觀察，更是在事奉經歷中極深的感

觸，這也越發觸痛我的內心，自覺愧對神，沒能把傳道工作做得更好，也不斷

提醒自己是否放棄了（不敢說違背）從年輕到決定獻身時所存那從天上來的異

象。只見自己年紀日趨老大，身體健康漸走下坡，而仍未能為主工多作貢獻。

或許這些都是我庸人自擾、杞人憂天，但是，我是真心期待所有神的聖僕們，

都能忠心的服事神，不違背自己那從天上來的異象，有更大的遠見，與主同

工，為教會的未來帶出更美好的光景。阿們！                                                     
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